

Ministro anuncia posible importación de televisores

"Si las empresas nacionales no son capaces de abastecer el mercado nacional, importaremos televisores", afirmó ayer el Ministro de Economía, Carlos Figueroa, al ser consultado sobre el problema de abastecimiento de estos aparatos en el mercado nacional.

Por su parte, el Presidente saliente de la Asociación Nacional de Industriales Electrónicos, Fernando Hill, sostuvo que una importación de televisores sería injusta para la empresa chilena de este rubro, puesto que tiene capacidad instalada para cubrir la demanda inclusive con el explosivo salto que experimentó a raíz de la instalación de cuatro o cinco estaciones de la TV estatal en el país.

Mientras, el público que desea adquirir estos aparatos se encuentra con dos explicaciones: no hay televisores, o se está esperando un alza en los precios.

Carlos Figueroa indicó que hasta la fecha no hay un estudio de costos presentado por los empresarios sobre una posible petición de aumento en los precios, que fueron reajustados en junio del año pasado.

Por el contrario, Fernando Hill informó que desde enero pende en el Ministerio de Economía una petición de esa naturaleza, la que fue reforzada por una carta enviada al Secretario de Estado hace pocos días.

Señaló Hill que el alza de-

bía ser acorde con el aumento del precio del dólar desde esa fecha, que sube del 20 por ciento.

El año pasado se instalaron 408 nuevas industrias en el país, mientras las ampliaciones de planteles establecidos llegaron a 107, dos menos que el año anterior, informó ayer el Ministro de Economía, Carlos Figueroa.

El Secretario de Estado dio cuenta sobre un estudio de la División de Industrial, el que además señala que en 1969 un total de 624 industrias legalizaron su funcionamiento.

Los datos mencionan que en 1969 se instalaron 408 nuevas industrias, contra 365 del año anterior. La capacidad de nuevas personas ocupadas en ellas variaron de 7.460 en 1968 a 6.305 en 1969, y los capitales invertidos en escudos en los años respectivos fueron de E° 205.875.734 y de 337.595.746 escudos.

En cuanto al número de ampliaciones, éste fue de 107 en 1969 contra 109 de 1968. También bajó el número de personas a ocupar de 3.649 en 1968 a 2.942 en 1969, aumentando el capital invertido de E° 144.170.864 a E° 223.086.324.

El número de legalizaciones de industrias que estaban funcionando de hecho fue de 637 en 1968 y de 624 en 1969. El número de personas ocupadas es en cada año de 11.656 y de 10.176, mientras el capital invertido en 1968 era de E° 181.706.902, y de E° 166.322.690 en 1969.

CAUSAS DEL DEFICIT

Consultado por "El Mercurio", Fernando Hill explicó a qué se debe el que en el comercio se haya percibido un déficit en el abastecimiento de televisores.

Manifestó, en primer término, que la industria está en situación de cubrir la demanda, ya que tiene una capacidad de producción instalada para 150 mil unidades, en circunstancias que para este año se calcula que las ventas deben subir a 120 mil, contra 100 mil de 1969.

En seguida dijo que el problema arranca desde el mes de diciembre, época en que la Pascua y el Año Nuevo promueven una cantidad extraordinaria de ventas, agotándose la existencia de aparatos en el comercio. En enero siempre se produce lo necesario para el mes y para cubrir el déficit del mes anterior. Al mismo tiempo, los trabajadores presentan sus pliegos de peticiones en enero, y por disposiciones sindicales no trabajan horas extraordinarias.

Luego, en febrero todos los trabajadores de las armaduras, que en su mayoría están

en Arica, salen a vacaciones por todo el mes, e incluso algunos, por tiempo servido llegan a 6 semanas de descanso. Por lo tanto, recién en marzo puede empezar nuevamente un ritmo normal de producción.

Hill agregó que habitualmente el déficit de producción de los tres primeros meses se compensaba con una baja de la demanda, puesto que generalmente en ese período en las familias surgen gastos importantes, como los de vacaciones, pagos de impuestos y colegios de los hijos.

"Al contrario de lo que pasaba todos los años —añadió Hill— con la instalación de cuatro o cinco estaciones de la TV estatal en otros tantos puntos del país en estos meses, la demanda no experimentó una baja sino que subió".

"La situación quedará normalizada en la primera quincena de mayo" agregó.

EL MERCURIO
VALPARAISO

30 ABR. 1970